



Vorlage Nr. 23-O-26-0019

## Tagesordnungspunkt 9

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Mainz-Kostheim am 29. März 2023

#### *Systematische Erfassung des Radverkehrs - Radzählstelle auf der Mainbrücke einrichten (AUF)*

---

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, auf der Kostheimer Mainbrücke eine Zählstelle für den Radverkehr einzurichten. Ziel soll es sein, den Radverkehr an dieser Stelle systematisch zu erfassen, um empirische Daten für die Verkehrsplanung zu gewinnen. Sinnvollerweise soll eine Zählanlage bei der anstehenden Sanierung der Mainbrücke mitgeplant werden.

#### Begründung:

In Mainz-Kostheim kreuzen sich die zwei hessischen Fernradwege R3 und R6. Die Kostheimer Brücke ist eine der wenigen Möglichkeiten den Main zu überqueren. Sie hat daher eine hohe Bedeutung im Radwegenetz. Die Mainbrücke wird sowohl von Pendlerinnen und Pendlern als auch Alltags- und Freizeitradlern ausgiebig genutzt. Im Jahr 2022 wurden hessenweit Zählstellen für den Radverkehr eingerichtet.<sup>1</sup> Mittels einer Induktionsschleife im Boden ermitteln sie die Anzahl der Fahrten auf einer Strecke. Von den 270 Zählstellen befinden sich lediglich zwei auf dem Gebiet der Stadt Wiesbaden.<sup>2</sup> Durch die Zählstelle über die Theodor-Heuss-Brücke zwischen Mainz-Kastel und der Landeshauptstadt Mainz wurden von Mai bis einschließlich Dezember 2022 rund 274.000 Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer gezählt.<sup>3</sup>

1 Siehe: <https://www.nahmobil-hessen.de/unterstuetzung/hessen-erfahren/raddaten-hessen/>

2 Siehe: <https://data.eco-counter.com/ParcPublic/?id=8080>

3 Siehe: <https://data.eco-counter.com/public2/?id=300023897>

#### **Beschluss Nr. 0057**

Der Antrag der AUF-Fraktion wurde abgelehnt.

+

+

#### **Verteiler:**

1007 z.d.A.

Mück-Raab  
stv. Vorsitzende